

令和6年度第2回学校給食運営審議会 議事録

- ・日 時 令和7年1月9日（木）12：45分～
- ・場 所 納入センター 2階会議室
- ・出席者
 - ①委員 鈴木会長、菊池副会長、海川委員、奥山委員、伊藤委員、黒川委員、高橋睦子委員、佐藤委員、鈴木委員、寺嶋委員、高橋千春委員、大内委員（欠席者 小林委員、笠松委員、長田委員）
 - ②教育委員会 瀧澤教育長
 - ③事務局 斎藤部長、高橋課長、高橋所長、高橋主査、大宮
- ・議 題 令和7年度学校給食費について
- ・審議会は公開、傍聴者は0名

1. 開会

<あいさつ>

○鈴木会長

本日はお集まりいただきありがとうございます。本日は、第1回目の審議会の内容を受けて作成した、答申書の文案について委員の皆様からご意見をいただくことになっています。よろしくお願ひいたします。

2. 審議

○鈴木会長

第1回の審議会において、小学校は25円値上げをして単価325円、中学校は30円値上げをして単価400円として値上げする方向で考えることとしており、その内容で答申案を作成しました。案について、事務局から説明をお願いします。

○大宮

資料を元に、答申書の内容について説明。

○黒川委員

値上げする根拠などがはっきりしていて、良いと思います。

○高橋千春委員

1から6段落目までは値上げに関する状況を記載して、7段落目に栄養価充足率は改善しているという内容が入ると値上げしなくても良いのではと感じると思います。充足率は改善しているけれど、食材の値段が高騰していると順番は逆にしても良いのではと感じました。

○鈴木会長

今の話だと文言に修正を加えた方が良いということだと思います。他にありませんか。

○奥山委員

試食会で栄養士さんから良いお米を使用しているという話がありました。その内容を入れても良いのではないでしょうか。

○鈴木会長

お米の件についても文言に入れたらどうかという御意見でした。3号委員からもお話を伺えればと思います。

○寺嶋委員

内容もはつきりしていて分かりやすくて良いと思います。

○鈴木委員

値上げの根拠の合計が中学校は 29.59 円で 30 円の値上げでも良いと思うのですが、小学校は合計が 21.68 円で、22 円の値上げでも良いのではないかと思ってしまいます。「端数を切上げて」という表現があっても良いのではないかと思いました。

○瀧澤教育長

「端数を切り上げて」という表現は事務局でも入れるか入れないか非常に悩んだところでです。不安要素としてあったのが来年度、物価上昇した時のことです。中学校は給食費を無償化していますので、仮に不足が生じた場合には市で歳出予算の補正予算を組むことになりますが、保護者から給食費を頂いている小学校は、年度途中で値上げすることはしていませんので、この表現はかなり事務局でも難しく考えており、このような表現で案を作成しております。

○黒川委員

昨年度の答申書を第 1 回審議会でいただいているが、中学校は 6.6 円の端数を切り上げている内容ですので、事務局案の表現でも良いのではないかと考えます。

○大宮

黒川委員にお示しいただいた昨年度の答申書の数値については栄養価充足率改善分として充てることとした内容でしたので、補足させていただきます。

また、ご指摘いただいたご意見を踏まえ、表現を修正させていただきたいと思います。

○鈴木会長

6 段落目の「食料（生鮮野菜除く）」は「食品（生鮮野菜除く）」が正しい内容ですか。

○大宮

ご指摘のとおりですので、修正させていただきます。

○鈴木会長

他にご意見が無ければ、今いただいた意見をなるべく反映して最終の答申書を作成し、後日教育長へ答申したいと思います。また、最終的な文面と答申の時期については、会長に一任いただけますでしょうか…ありがとうございます。それでは、審議にご協力いただきましてありがとうございました。

○高橋課長

次にその他ということで事務局からご報告させていただきます。

○大宮

第 1 回審議会の際に栄養価充足率のところで、食塩相当量が前年度より量が増えているというご指摘がありました。給食センターの栄養士に確認したところ、まず、給食の献立を考える際の組み合わせの結果により増えているということでした。また、食塩を急激に減らした場合、残食が多くなることが想定され、残食が多くならないように献立を考えている中で増えたという面もあるとのことです。但し、給食センターでは減塩にも取り組んでおりまして、減塩醤油や減塩のパンを使用する、出汁をしっかり取るといった工夫をしていると確認しております。今後も継続して減塩に取り組んでいきたいと確認しておりましたので、報告させていただきます。

○高橋課長

最後に、菊池副会長から閉会の挨拶をお願いいたします。

3. 閉会

○菊地副会長

皆さん、今日も慎重なご審議ありがとうございました。自分で300円、400円のランチってどういったものが食べられるかなと考えたときに、給食のありがたみが非常に分かると思います。特に今日はセリを使った献立ということで、増田中学校でも地域学校協働本部の皆様に教えていただいてセリの授業をしているのですが、子どもたちにも大変好評です。地場産品を入れるなど工夫した献立で給食を提供していただいて校長としてとても嬉しく思っております。今後、答申内容を吟味して会長の方でまとめて頂ければと思っています。

最後に、今日の夕方に増田中学校の給食の様子がテレビに映るかもしれませんので、よろしければご覧になっていただきたいと思います。本日はありがとうございました。

○高橋課長

それでは以上をもちまして、令和6年度第2回名取市学校給食運営審議会の一切を終了いたします。ありがとうございました。